

Nota acerca del habitat de dos *Emphytoecia*

POR EL

Prof. Dr. Carlos E. PORTER

Presidente de la Sociedad Chilena de Historia Natural 1926-1927

El género *Emphytoecia* fué creado por Sres. FAIRMAIRE & GERMAIN en los Anales de la Soc. Entom. de Francia, el año de 1859, para incluir cuatro Cerambícidos de nuestro país (descritos ya por don Emilio Blanchard en 1851, en el tomo V de la Zool. de Gay, pp. 518—521, e incluidos en los géneros *Agapanthia* y *Saperda*) y una quinta especie (*E. sutura-alba*) encontrada sobre el "hinojo" en la prov. de Santiago.

Pocos años después (1864), los mismos entomólogos señores Fairmaire y Germain describieron la sexta especie de *Emphytoecia* en Rev. Zool. (2), XVI, p. 390.

Este género (con las seis especies de nuestro país) habría sido *exclusivamente chileno*, si el Dr. BRUCH no hubiera creído conveniente pasar al género *Emphytoecia* la especie argentina *Saperda versicolor* BOH. (véase Rev. Mus. de la Plata, t. XVIII, 1912, p. 212).

*
* *

Habiéndome entregado el señor Luis Moreira dos ejemplares (en mal estado) de *Emphytoecia suturella* (Bl.) F. y G. para su determinación y como traídos por don Manuel Grez, quien los encontró en «Las Zorras»; (cerca de Valparaíso) atacando los rosales, he procedido a recorrer mis notas sobre los coleópteros del gén. *Emphytoecia* y me encuentro con que la anotación del *rosal* es nueva para *E. suturella*, lo que no tengo inconveniente en declarar, pues, las plantas que tenía yo anotadas eran sólo el *quillai*, el *boldo* y la *visnaga*.

A las localidades señaladas en mis listas publicadas precedentemente aprovecho, ahora, de agregar para *E. suturella*: «Los Perales» de Marga Marga y «San José de

la Mariquina» (Prov. Valdivia), de cuyas procedencias he obtenido (para determinación y como obsequio) ejemplares, el pte. año, respectivamente de mis distinguidos amigos los señores R. P. Anastasio Pirión y Hno. Flaminio Ruiz P.

*
* *

Con respecto a *Emphytoecia alboliturata* (Bl.) F. y G. encuentro en mis notas: «Petorca, en una mata de ruda».

GAY dice: «Hemos encontrado esta pequeñita especie en Santiago»,

El prof. FED. PHILIPPI en su Catálogo de los Coleópteros de Chile señala como localidad «Aculeo», lo que corresponde a la indicación de Gay.

SANTIAGO DE CHILE, 12 de Noviembre de 1927.

